

**ALBI/ GILETS JAUNES**  
Litige autour  
de la ferme  
occupée

• page 20

**SAINT-JUÉRY**  
Raynaud lance  
sa campagne

• page 24

**LAVOUR / URGENCES**  
Le directeur  
lève les inquiétudes

• page 29



**FOOTBALL**  
L'US Albi fait  
le dos rond

• page 23

**ALBI**  
Mobile senior : un  
bus qui crée du lien

• page 21



# Des élues mais peu de maires

Selon Caroline Antonio, il n'y a que 16 % de femmes maires

• page 20

## PUYCELSI Les fruits de la biodiversité

Depuis plus de trente ans, le département veille à la conservation d'espèces anciennes de fruits et de vignes au conservatoire de Puycelsi. Des fruits de saisons y sont en vente tous les jeudis et des spécialistes offrent les meilleurs conseils.

• page 36



En 2019, 25 tonnes de pommes ont été récoltées. / Photo DDM, Emile Cayre.



## De l'avenir des réseaux électriques intelligents en milieu rural

**Albi.** Énergie et environnement au menu hier au musée Lautrec par professionnels, universitaires, Etat et collectivités territoriales • page 20

**MÉTÉO DU JOUR**

**CE MATIN**  
Le soleil refait son apparition dans le département.  
Température: 6°/7°C

**CET APRÈS-MIDI**  
Le soleil reste dans le ciel. Les températures restent basses  
Température: 6°/7°C

**CE SOIR**  
La nuit est claire et fraîche.  
Température: 3°/4°C

Prévisions jusqu'à 7 jours  
au 0 899 70 37 24 (0,34€/min)

Commerçant participant au Grand Jeu de Noël

**CALENDRIER DE L'AVENT**

**LE VESTIAIRE**

**TENTEZ VOTRE CHANCE EN BOUTIQUE**  
17 rue des Frères Delga  
81600 Gaillac

Commerçant participant au Grand Jeu de Noël

Les Georgettes  
by Altesse

• Fabricant français depuis 1905 •

**GALOU**  
BIJOUTERIE

34 RUE DE LA MADELEINE,  
81600 GAILLAC  
05 63 57 00 06

16 AVENUE JEAN-JAURÈS,  
81400 CARMAN  
05 63 76 52 91

### gilets jaunes Litige autour de l'occupation d'une ferme

Hier, le tribunal d'instance en matière de référé d'Albi s'est penché sur un dossier complexe, le litige concernant la propriété des époux Garrigaud, une ferme au niveau du rond-point de l'Hermet à Albi occupée par les gilets jaunes lors du mouvement social. « Ce bien de famille a été squatté et abîmé, déclare Michel Albarède, l'avocat des propriétaires qui habitent en Aveyron. On a constaté au tribunal que les Gilets jaunes n'occupent plus les lieux. En début d'année, ils ont occupé ce bien, piétiné le grillage, la porte a été cassée, la ferme vandalisée. On ne se fait pas trop d'illusion mais demandons des dommages et intérêts pour les dégradations. » Dans cette affaire, trois gilets jaunes étaient assignés. « L'huissier a bien constaté lors de sa venue sur la propriété qu'il n'y avait plus personne sur ce lieu, argumente un des gilets jaunes. Il fallait des noms, deux-trois personnes qui sont passés prendre un café ont été convoquées. » Jérôme Vialaret, l'avocat d'un des gilets jaunes qui a admis avoir squatté, a plaidé : « Dans ce dossier, il y a trop d'approximations et des procédures mal engagées. Il n'y a plus personne sur place. Avant l'arrivée des gilets jaunes, il n'y avait rien, juste une vieille ferme en ruine. Il n'y a jamais eu d'état des lieux. Il y avait déjà des gens qui venaient depuis des lustres pour squatter et se droguer. » La décision de justice tombera le 20 décembre.

Dimanche 8 Décembre  
GRANDE BROCANTE  
DE NOËL  
À LA HALLE DU CASTELVIEL

### syndicats d'énergie d'Occitanie

## Des réseaux électriques intelligents en milieu rural

L'assemblée générale de l'Entente des treize syndicats d'énergie de la région Occitanie s'est tenue hier au musée Lautrec avec une conférence sur le thème des réseaux électriques intelligents ou « smart grids » en milieu rural. L'Entente Territoire d'Énergie Occitanie a été créée il y a trois ans en décembre 2016. Structures à tailles humaines s'appuyant sur de solides expertises de terrain, ces syndicats d'énergie constituent les relais au cœur des territoires des politiques nationales dans les domaines de l'énergie et l'environnement. Hier, la présidence de l'Entente assurée par le Tarnais Alain Astié est passée aux mains de Rolland Canayer, président du syndicat d'Énergie du Gard. L'ex-président a re-

mercié « professionnels, universitaires et acteurs publics de leur présence pour un événement concernant de près ou de loin l'avenir de nos activités dans le domaine de l'énergie. Via l'attractivité, le développement économique, l'aménagement du territoire et le développement durable, État et collectivités locales ont pris la mesure des enjeux. » Aujourd'hui, la mutualisation des compétences et des moyens technologiques sont nécessaires pour engager une politique énergétique vertueuse et forte. Avec des thèmes comme la maîtrise de la demande, le stockage d'énergie et l'intelligence des réseaux, les participants aux deux tables rondes organisées hier au musée Lautrec ont évoqué



150 personnes ont assisté aux deux tables rondes hier au musée Lautrec. / DDM, MPV  
la bonne adaptation de ces nouvelles technologies dans nos campagnes et l'évaluation des possibilités de faire évoluer les réseaux de transport et de distribution d'électricité afin de gérer au mieux la demande en énergie et la production

locale d'électricité à partir des énergies renouvelables. Selon Alain Astié, président du syndicat d'Énergie du Tarn, « L'objectif de cette conférence aura donc consisté à apporter de manière précise une information pertinente pour que les principaux décideurs du Tarn soient au fait des moyens techniques actuels et des financements possibles pour faciliter la mise en œuvre de la transition énergétique dans les métiers d'aménageurs de l'espace public. » Sans perdre de vue la grande ambition de l'Occitanie rappelée par le secrétaire général de la préfecture tarnaise Michel Laborie : devenir une région à énergie positive en 2050. »

Jérôme Rivet

2020 municipales

## « 16 % seulement des maires tarnais sont des femmes »

l'essentiel  
Si la loi sur la parité a fait progresser la place des femmes dans les conseils municipaux, les postes de maire restent souvent le domaine réservé des hommes.

Caroline Antonio est première adjointe à la commune de Giroussens. Elle est surtout la référente de elueslocales.fr pour le Tarn. Une structure de formation qui aide les femmes élues dans leurs parcours politiques, toutes tendances confondues. **À la veille des élections municipales, quelle est la représentativité féminine en politique dans le Tarn ?**

Comme au niveau national, il n'y a que 16 % des maires tarnais qui sont des femmes. C'est léger. On remarque aussi que la plupart des femmes qui sont maires, le sont dans des petites communes. Et ce qui est paradoxal, c'est que les communes de moins de 1 000 habitants ne sont pas astreintes à la règle de la parité. Je n'ai pas d'explication factuelle mais on peut penser à travers les propos de certaines élues que lorsque plus personne ne veut s'en charger parce que c'est vraiment du boulot, des femmes décident de sortir de l'ombre et d'y aller. **Alors que la parité a été instaurée dans les autres communes, comment expliquez-vous la faiblesse de cette représentativité ?**  
La loi sur la parité a permis de faire progresser les choses. Mais



Caroline Antonio est élue à Giroussens. Elle est la référente tarnaise de elueslocales.fr / Photo DDM, P.G.

il y a encore beaucoup de chemin à parcourir. Notamment dans les intercommunalités qui fonctionnent non par l'élection mais un fléchage à partir des conseils municipaux. Souvent, pour les petites communes, c'est le maire et donc un homme. Dans une agglomération comme Gaillac-Graulhet que je connais bien, il n'y a quasiment pas de femmes vice-présidentes et on ne trouve que 8 femmes

sur 42 places au sein du bureau exécutif de l'agglomération. On a néanmoins lancé une action sur l'élaboration d'une charte pour l'égalité femme-homme dans la gouvernance. Après il existe encore beaucoup de freins. Des freins sociétaux mais aussi les freins que les femmes se mettent elles-mêmes. **Quels sont ces freins sociétaux ?**  
Ce n'est pas compliqué. On en-

tend toujours dire mais comment va-t-elle faire avec ses enfants, la maison, son mari, son travail. Ce discours existe encore. On ne pose pas forcément la question quand il s'agit d'un homme. Ce schéma reste ancré chez tout le monde. Les stéréotypes ont la vie dure.

**Vous parlez aussi des réticences féminines à aller en politique...**

Beaucoup de femmes pensent qu'elles ne vont pas savoir, qu'elles ne sont pas assez compétentes. Pourtant, on constate souvent qu'une femme élue travaillera plus sur le fond ses dossiers. Mais elle aura plus de mal à s'exprimer parce que les réactions en face peuvent être plus dures. Ensuite, il y a des domaines comme la voirie, les travaux, ce qui est très technique qui est souvent réservé aux hommes et où les femmes ne vont pas. Pourtant, tout le monde se forme sur le tas. J'ai pu aussi constater que les femmes élues sont plus réticentes à cumuler plusieurs mandats. Parce qu'elles veulent faire les choses à fond. Les femmes ont une autre façon de faire de la politique. Une autre sensibilité. Ce qui ne veut pas dire que ce n'est pas complémentaire de l'action des hommes.

**Et sur la difficile adéquation entre vie familiale et vie politique...**

Oui une femme voudra toujours continuer à s'occuper de sa famille. J'ai trois enfants et je ne les délaisse pas. Mais les papas aussi peuvent prendre toute leur place dans la famille.

### ELUESLOCALES.FR FÉDÈRE LES FEMMES ÉLUES

« elueslocales.fr est une entreprise d'économie sociale et solidaire, précise Caroline Antonio. Ce n'est pas une association. Elle est là pour accompagner la montée des femmes en compétence politique, fédérer les femmes élues qui souhaitent se rencontrer, échanger. Toutes les sensibilités politiques sont représentées. Nous travaillons sous forme de formation et de rencontres. Il s'agit par exemple d'améliorer la prise de parole en public ou des compétences techniques dans tel ou tel domaine. elueslocales.fr existe depuis un peu plus de deux ans et nous comptons une soixantaine d'adhérentes sur le Tarn. »

**Pensez-vous que le milieu politique est à l'image de la société ?**

Aujourd'hui, nous sommes dans un mouvement de fond sur cette question sociétale. En politique, si nos territoires veulent rester innovants, se démarquer, ils auront besoin de la vision différente qu'apportent les femmes. Ce qui ne veut pas dire qu'il ne faut plus d'hommes politiques. Non, il faut simplement renforcer la mixité des points de vue.

Propos recueillis  
par Patrick Guerrier

Du 2 décembre 2019 au 18 janvier 2020

Jusqu'à

# 50€ OFFERTS

pour l'achat de 4 pneus BFGoodrich

PROFIL+  
profilplus.fr

Albi  
05 63 45 30 30

Castres  
05 63 62 64 64

Gaillac  
05 63 57 03 29

BFGoodrich GGrip  
205/55x16 91V  
55.90€ TTC

### échos

**TRAINS SUPPLÉMENTAIRES** Le Tarn pas concerné. Chaque année, le service de transport ferroviaire de la SNCF est actualisé le 15 décembre. Dans un communiqué diffusé le vendredi 29 novembre et intitulé « La région croit au train : 72 nouvelles liaisons par jour en Occitanie en 2020 », la Région Occitanie a donc annoncé les nouveaux trains en circulation pour 2020. Malheureusement, le Tarn n'est pas concerné par ces nouveaux trains, et est même